

Salzburg, 22.8.2017

Betreff: Quinoa / Goldhirse

Sehr geehrte Frau Dr. Novak!

Danke für die Info über die beiden SPAR-Produkte, die Sie überprüft haben.

Ich darf Ihnen folgende Stellungnahme dazu zukommen lassen:

1. SPAR Natur*pur Bio-Goldhirse:

SPAR ist es wichtig, wo immer es geht, Produkte aus Österreich zu beziehen. So auch bei der SPAR Natur*pur-Bio-Goldhirse.

Die möglichen Anbauggebiete von Hirse in Österreich sind einerseits Trockengebiete, in denen es auf natürliche Weise ein geringes Cadmiumvorkommen im Boden gibt. Andererseits befinden sich die Anbauggebiete im stark besiedelten und industriell genutzten Flachland, in dem es auch auf eingebrachte Weise Cadmium im Boden gibt.

Speziell in sehr trockenen Jahren nehmen die Hirsepflanzen daher durch ihr weit verzweigtes Wurzelsystem davon ein bisschen was auf.

Es gibt dazu übrigens auch eine Studie der AGES. (siehe Anhang).

Da dies bekannt ist, werden die Produkte selbstverständlich sowohl vom Hersteller als auch von SPAR laufend streng kontrolliert.

Der Cadmiumgehalt befindet sich immer weit unter dem erlaubten Höchstwert. Die Gutachter vom akkreditierten Labor Eurofins kommentieren einen Cadmium Gehalt von 0,020mg/kg: „Dieser liegt in einem unauffälligen Bereich und bietet keinen Anlass zur Beanstandung.“

SPAR hat sich daher ganz bewusst für heimische Goldhirse entschieden.

2. SPAR Veggie by Neni Quinoa:

Auch dieses Produkt wird selbstverständlich im Rahmen unserer Qualitätssicherung sowohl beim Hersteller als auch bei uns regelmäßig überprüft, auch nach den Wirkstoffen, die Sie



ansprechen. Zuletzt wurde eine Überprüfung von 289 möglichen Pestiziden vorgenommen. Der letzte Prüfbericht bescheinigt eine Pestizidfreiheit. Wir können uns daher Ihr Ergebnis nicht erklären und gehen von einer Spot-Kontamination aus.

Selbstverständlich lassen wir das Produkt jedoch sofort noch einmal überprüfen. Wir nehmen jeden Pestizidnachweis sehr ernst und versuchen vor allem die möglichen Eintragsquellen zu erfassen und auszumerzen.

Ich hoffe, wir konnten Ihre Fragen beantworten.

Mit freundlichen Grüßen

Mag. Nicole Berkmann
Leiterin Konzernale PR und Information